

Aufwind

EINE INITIATIVE DES KUNST- UND KULTURVEREINS UND DER STADT ZELLA-MEHLIS



... LÄDT EIN:

sich für Angelegenheiten zu engagieren, die uns etwas angehen. Es gibt viele Bereiche, in denen bürgerschaftliches Engagement gebraucht wird. Und viele Menschen suchen auch Möglichkeiten, sich friedlich, solidarisch und konstruktiv einzubringen. Und so möchten wir Euch in diesem Newsletter auf zwei Initiativen in und um Zella-Mehlis aufmerksam machen, für die es sich einzusetzen lohnt.

Auch geben wir von Aufwind dem Thema "Frieden" noch mehr Aufmerksamkeit und widmen unsere erste Spruchreif-Veranstaltung im kommenden Jahr dem friedlichen Miteinander. In diesem Sinne wünschen wir Euch allen einen wundervollen Jahresausklang und freuen uns auf friedvolle, aber auch anregende und tatkräftige Veranstaltungen und Projekte im Jahr 2024 🎉.

SPRUCHREIF

Wie können Menschen friedlich miteinander auskommen?



Danke an Polifoto von Pixabay.

VERANSTALTUNG

Mittwoch, 17.01.24 19 - 21 Uhr in der Scheune am Bürgerhaus Zella-Mehlis

Das Nachdenken über Frieden führt uns an ganz unterschiedliche Orte. Wir möchten uns mit Hilfe dieser drei Fragen diesen Orten nähern:

- 1) In welchen Situationen und in welchen Kontexten haben wir selbst Einfluss auf ein friedvolles Miteinander?
- 2) Was ist ein machbarer Umgang mit Konfliktsituationen?
- 3) Gibt es eine allgemeingültige Vorgehensweise bei Konfliktsituationen, um diese zu lösen?

Kostenfrei!

WIR SUCHEN WALDBESITZER

Um den Wald zu retten, braucht es jeden von uns!



VERANSTALTUNG

Samstag, 27.01.24 18-19 Uhr in der Scheune am Bürgerhaus Zella-Mehlis

Wir alle sehen mit weinenden Augen die Kahlschläge in unserem geliebten Thüringer Wald. Unsere Lieblingsorte, vielleicht mit einem kleinen Bachlauf und Schmetterlingen oder entlang eines Hohlwegs - zerstört. Unsere Pilzstellen, die wir seit Jahrzehnten aufsuchen - weg! Wer lief im letzten Jahr nicht bei einem Spaziergang um eine Kurve und stand plötzlich vor einem riesigen Loch im Wald? Das ist für uns tragisch, aber für die Waldbewohner und den Waldboden tatsächlich lebensbedrohlich.

Wir sind das "Grüne Herz Deutschlands" und möchten es auch gerne bleiben.

Was passiert hier genau? Was ist politisch angedacht und wie sollte die Zukunft des Waldes aus der Sicht der Bürger aussehen?

"Informationen führen tendenziell zum Glauben, Wahrnehmung führt zu Wissen. Und das Tun aktiviert noch ganz andere Arten von menschlicher Intelligenz, die wiederbelebt werden will." weiß Andreas Schuster, Mitinitiator der [Waldbürgerinitiative](#). Er lebt, was er spricht: die Initiative informiert nicht nur und zeigt neue Perspektiven auf, sie handelt auch. Aufwind findet das super und so machen wir mit und geben Rat & Tat gerne weiter.

Der Plan sieht folgendermaßen aus:

Am 27. Januar wird Andreas bei uns zu Gast sein und uns einen Überblick über das aktuelle Geschehen in unserem Wald geben und erklären, was wir tun können.

Sobald wir hier eine Gruppe von Freiwilligen aufgestellt haben, finden im Frühjahr gemeinsam die ersten Pflanzungen statt. Hierfür suchen wir aktuell **Privatwaldbesitzer**, auf deren Grundstück eine Art Prototyp-Pflanzung stattfinden kann. Wer ist oder kennt Waldbesitzer oder würde uns Kontakte vermitteln?

Wir danke für Eure Initiative und wir freuen uns auf viele Interessierte am 27. Januar!

Kostenfrei!

ZUR INFO

Gründung einer Genossenschaft in Zella-Mehlis



Der Nahkauf in der Rodebachstraße ist seit Ende September geschlossen. Gegen die Schließung konnten gut 700 Unterschriften gesammelt werden.

Die Initiative Konsum Rodebachstraße e.G. (in Gründung) möchte schnellstmöglich die Nahversorgung mit Waren des täglichen Bedarfs wiederherstellen. Langfristig können sie sich die Entwicklung hin zu einem vielfältigen Stadtteil-Treff für Alt und Jung vorstellen.

Ein Anfang ist gemacht, das Gebäude kann gemietet werden. Damit das Geschäft wieder öffnen kann, braucht es noch mehr finanzielle und personelle Unterstützung.

Aufwind möchte dieses bürgerschaftliche Engagement gerne unterstützen und zeichnet einen Anteil im Wert von 250 Euro.

Auf der [Internetseite](#) erhaltet Ihr weitere Informationen.

EIN LICHES DANKESCHÖN!



an alle Ehrenamtlichen, Sponsoren, Förderer, Teilnehmer, Mitleser und Mitdenker!!

Unser Schmankerl: Für das Jahr der Wahlen stellen wir uns die Frage “Welche Wahl haben wir?”, die wir mit spannenden Sprechern aus unterschiedlichen Perspektiven beleuchten werden. Unsere Großveranstaltung in Kooperation mit Provinzkultur wird am 9. März 2024 stattfinden. Bitte vormerken!

Genießt die Weihnachtszeit und freut Euch schon auf nächstes Jahr. Hier werden wir wieder für und mit Euch Kräuterwanderungen, Märkte, Feste, Gesprächsrunden, Workshops, Schulprojekte, Filmvorführungen und vieles mehr organisieren.